
令和３年留萌市教育委員会第１２回定例会会議録 

 

 

１ 開 会 日 時   令和３年１２月２０日（月）午後１時００分から 

 

２ 開 催 場 所   留萌市役所 第３・４号会議室 

 

３ 出 席 者   教   育   長   武 田 浩 一 

委       員   西 川 知 恵 

委       員   山 本   浩 

  委       員   室 本 直 俊 

 

４ 欠 席 者   委       員   松 村 香 里 

 

 

５ 出 席 事 務 局 職 員   教 育 部 長   遠 藤 秀 信 

              学 校 教 育 課 長   佐 伯 忠 昭 

生 涯 学 習 課 長   伯 谷 英 明 

子 育 て 支 援 課 長   真 鍋   磨 

              子ども発達支援センター長   松 下 高 広 

学校給食センター長   松 本   洋 

学校教育専門指導員   冨 田 正 夫 

              学校教育課庶務係長   二 木 栄 吉 

 

６ 傍   聴   者   なし 

 

７ 教育長の報告の要旨   別紙のとおり 

 

８ 議 事 日 程   別紙のとおり 

 

９ 議題及び議事の大要   別紙のとおり 



 

月　・　日 時　　間 場　　　　　所

11月18日（木） 11:00 教育長室 浅野道議来庁

13:00 3・4号会議室 令和3年留萌市教育委員会第１１回定例会

11月19日（金） 13:20 3・4号会議室 令和3年度留萌管内市町村教育委員会研修会

11月21日(日） 13:00 留萌市文化センター 市民芸術祭

11月22日（月） 10:30 1号会議室 かもめ幼稚園園児の勤労感謝表敬訪問

11月23日（火） 9:30 留萌市中央公民館 第33回留萌市子どもまつり

16:00 留萌市中央公民館

11月24日（水） 18:30 教育長室 【web会議】令和3年度北海道口腔保健推進協議会

11月25日（木） 13:25 港南中学校

11月26日（金） 11:30 留萌合同庁舎

11月29日（月） 13:00 市長公室

12月2日(木） 13:00 教育長室

12月7日（火） 10:00 市議会議場

15:30 市長室

12月13日（月） 10:00 市議会議場

12月14日（火） 10:00 市議会議場

12月15日（水） 10:00 市議会議場

12月16日（木） 9:30 3・4号会議室

12月17日（金） 15:00 3・4号会議室

留萌市議会第4回定例会　本会議

留萌市議会第4回定例会　一般質問

令和3年度第６回校長会

第2回社会教育委員の会議

外国人指導助手（ALT）着任に伴う市長訪問

政策的事業　教育長説明

留萌市議会第4回定例会　開会

法人会寄付感謝状贈呈式

留萌市議会第4回定例会　一般質問

令和３年留萌市教育委員会第１２回定例会　教育長業務報告

（　自　令和3年11月18日　～　至　令和3年12月19日　）

業　　　　　　　　　　務　　　　　　　　　　名

親子で学ぼう！まるわかり講演会

港南中学校3年生総合学習発表会

令和4年度当初教職員人事異動に係る教育委員会協議及び教職員人事面接



令和３年留萌市教育委員会第１２回定例会 議事日程 

 

日 程 事 件 番 号 事     件     名 結果 

１ 議案第２１号 
令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調

査の結果の公表に係る同意について 

原案 

可決 

２ 協議第 ８ 号 留萌市学校教育振興計画（素案）について 了 

３ 協議第 ９ 号 留萌市社会教育振興計画（素案）について 了 

４ 協議第１０号 
第４次留萌市子どもの読書活動推進計画（素案）

について 
了 

    

    

    

    

    

 



 

発言者 発言内容 

武田教育長 ただ今から、「令和３年留萌市教育委員会第１２回定例会」

を開催いたします。 

本日、松村委員は欠席となっています。 

本日の議事署名委員は「山本委員」にお願いしたいと思い

ますので、よろしくお願いいたします。 

はじめに、教育長の業務報告になりますが、お手元に配布

しております資料に基づきまして、報告いたします。 

～ 業務報告 ～ 

只今の報告に対しまして、質疑等はございませんか。 

それでは議案審議に入ります。 

日程１、議案第２１号「令和３年度全国体力・運動能力、

運動習慣等調査の結果の公表に係る同意について」を議題と

いたします。 

事務局からの説明を求めます。 

佐伯学校教育課長 日程１、議案第２１号、令和３年度全国体力・運動能力、

運動習慣等調査の結果の公表に係る同意につきまして、ご説

明申し上げます。 

９月に開催されました教育委員会第９回定例会におきま

して、全国学力、学習状況調査結果に関し、北海道教育委員

会が公表を行うことに対して、留萌市教育委員会として同意

することをご承認いただいたころでございますが、全国体

力・運動能力、運動習慣等調査につきましても、北海道教育

委員会より北海道版の結果報告書に留萌市の結果を公表す

ることの同意について照会があり、令和４年１月１５日まで

に回答することとなってございます。 

調査結果公表に関する取り扱いにつきましては、別添 1の

実施要領４ページ下段の（５）調査結果の取扱いに関する配

慮事項の①教育委員会及び学校による調査結果の公表の次

のページ（５ページ）にあります（イ）に基づき、北海道教

育委員会は同意を得た市町村については、後段に添付してご

ざいます別添３の基本フォーマットの様に結果の内容をま

とめて、２月を目途に北海道版結果報告書として公表するこ

とを予定してございますので、北海道版結果報告書に留萌市

の結果を掲載することに対する同意について教育委員会に

お諮りし、決定したものを報告するものでございます。 

なお、掲載することに同意する場合におきましては、基本

フォーマットに掲載するデータなど、詳細につきましては、

北海道教育委員会と協議する部分が残っておりますので、事

務局において決定してまいります。 

 



以上、議案第２１号の説明とさせていただきますので、よ

ろしくご審議のほどお願い申し上げます。 

武田教育長 質疑に入ります。 

只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

発言がなければ、議案第２１号は、このように決定させて

いただきます。 

続きまして、日程２、協議第８号「留萌市学校教育振興計

画（素案）について」を議題といたします。 

事務局からの説明を求めます。 

佐伯学校教育課長 日程２、協議第８号、留萌市学校教育振興計画（素案）に

つきまして、ご説明いたします。 

１ページをご覧ください。 

「学校教育振興計画」につきましては、「第６次留萌市総

合計画」と併せて策定いたしました「留萌市教育ビジョン」

の後期５年間における個別計画として位置付けられ、学校教

育ビジョンの学校教育部門が掲げる５つの戦略プログラム

と教育環境プログラムに掲げる３つのプログラムの分類に

基づき、現状と課題を整理し、施策の方向性、目指す姿の達

成に向けた取組の内容となってございます。 

２ページをご覧ください。 

こちらには後期計画の体系を記載してございます。全体と

いたしましては、後期計画の位置付ということもあり、前期

計画のつくりを踏襲してございます。３ページから１３ペー

ジにかけましては前期計画５年間の検証と評価を記載して

ございます。１５ページから後期計画の本編となりますが、

数値目標の策定にあたりましては、校長会からいただいた意

見を参考とさせていただき、留萌市第６次総合計画の後期計

画との整合性を図りながら調整を行ったところでございま

す。 

計画期間でございますが、後期計画といたしまして、令和

４年度から令和８年度までの５年間としているところでご

ざいます。 

今後のスケジュールでございますが、この度の教育委員会

においての協議、年明け１月の教育委員会での策定を目指し

ているところでございます。 

なお、今月の１６日に開催されました校長会におきまして

も協議させていただいていますことを併せてご報告いたし

ます 

以上、協議第８号の説明とさせていただきますので、ご協

議のほどよろしくお願いいたします。 

 

武田教育長 只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 



山本委員 確認ですが、４５ページ、現状と課題の３つ目に、全ての

学校に学校評議員制度となっておりますが、学校運営協議会

ができた時点で、発展的に解消されており、学校評議員制度

はありません。 

武田教育長 他に発言がなければ、協議第８号は、了とさせていただき

ます。 

続きまして、日程３、協議第９号「留萌市社会教育振興計

画（素案）について」を議題といたします。 

事務局からの説明を求めます。 

伯谷生涯学習課長 日程３、協議第９号、留萌市社会教育振興計画（素案）に

ついてご説明いたします。 

この計画につきましては、留萌市における最上位計画であ

ります「第６次留萌市総合計画」と連動しております「留萌

市教育ビジョン」にぶら下がっております社会教育部門等の

個別計画でございまして、社会・経済情勢の変化等に対応す

るため、５カ年計画で策定しており、この度、前期計画の計

画期間が今年度終了することに伴い、新たに令和４年度から

令和８年度までの後期５ケ年計画を策定するものでござい

ます。 

計画の具体的な中身につきましては、割愛させていただき

ますが、主な概要につきましては、まず、基本施策毎に前期

計画の検証をし、点数化いたしまして、点数の低かった基本

施策（「やや未達成」）を、後期計画では力を入れていこう

と、基本施策１１本のうち２本を重点施策としておりまし

て、また、全体概要がわかるように、全体構成を新たに追加

し、市民ニーズ・時代に即した内容に変更したところでござ

います。 

ちなみに重点施策としたのが、１２ページの１－１学習支

援体制の充実と１３ページの１－２学習機会の提供の２つ

の基本施策でございます。 

今後のスケジュールにつきましては、令和３年１２月に社

会教育委員の会議において諮問に対する答申とございます

が、これにつきましては、令和３年１１月１６日に諮問いた

しまして、先週の１７日答申をいただいております。 

答申の内容につきましては、大きく３点ございまして、 

①計画については、毎年度検証すること、②リーダーバン

ク事業については、情報提供、コーディネート仕組みの検討

をすること、③文化財、特に旧佐賀家漁場については、８月

の一般公開以外にも市民を対象とした見学会等の検討をす

ることの答申をいただいたところでございます。 

スケジュールに戻りますが、本日の定例会での協議、来年

１月に議案として提出、議決いただければ決定となるところ



でございまして、以降、常任委員会への報告等なる予定でご

ざいます。 

以上、協議第９号の説明とさせていただきますので、ご協

議のほどよろしくお願いいたします。 

武田教育長 只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

発言がなければ、協議第９号は、了とさせていただきます。 

続きまして、日程４、協議第１０号「第４次留萌市子ども

の読書活動推進計画（素案）について」を議題といたします。 

事務局からの説明を求めます。 

伯谷生涯学習課長 日程４、議案第１０号、第４次留萌市子どもの読書活動推

進計画（素案）についてご説明いたします。 

この計画につきましては、今年４月の第４回定例会で策定

予定について報告していたところでございますが、平成１３

年１２月に「子どもの読書活動の推進に関する法律」が定め

られたのを契機に、留萌市におきましては平成１６年２月

「第１次推進計画」を皮切りに策定してきておりまして、こ

の度、第３次推進計画の計画期間が今年度終了することに伴

い、新たに令和４年度から令和７年度までの４ケ年計画を策

定するものでございます。 

この計画ですが、北海道が策定後の１～２年遅れ後に各道

内の自治体が策定し、通常は５年計画とするところでござい

ますが、現在、留萌市におきましては北海道の計画期間とズ

レが生じてきていることから、１年間短縮し４年計画とし、

ズレを調整していくものであります。 

計画の具体的な中身については割愛させていただきます

が、主な概要につきましては、今年の６月に学校の協力をい

ただきまして、市内の小学３年生、６年生、中学２年生の児

童・生徒、３９２名に対し図書アンケートを実施し、まずは

現状と課題の把握、第３次推進計画における検証と課題を分

析し、今後の推進方策、取組み方針について策定を進めたと

ころでございます。なお、前回の計画との大きな違いについ

ては、取組み項目、取組み方針については、各所管に自覚を

もっていただくというか、絵に描いた餅にならないため、各

担当課をそれぞれ記載したところでございます。 

今後のスケジュールにつきましては、先ほどの社会教育振

興計画と同時に社会教育委員の会議に諮問しておりまして、

先ほど同様、先週の１７日答申をいただいております。 

答申の内容につきましては、大きく３点ございまして、ア

ンケートから中学２年生になると図書館の利用率が低下す

ることから、原因を把握して対応策を協議すること、図書ボ

ランティアの減少・高齢化が課題となっていることから、図

書ボランティアの育成、募集、確保に努めること、図書館で



作成している「図書だより」の発信方法の工夫、図書購入の

際のニーズの把握についての検討の答申をいただいたとこ

ろでございます。 

スケジュールに戻りますが、本日の定例会での協議、来年

１月に議案として提出、議決いただければ決定となるところ

でございまして、以降、常任委員会への報告等なる予定でご

ざいます。 

以上、協議第１０号の説明とさせていただきますので、ご

協議のほどよろしくお願いいたします。 

武田教育長 質疑に入ります。 

只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

発言がなければ、協議第１０号は、了とさせていただきま

す。 

続きまして、事務局からの報告事項に入ります。 

それでは、事務局から報告をお願いします。 

～ 各課からの報告 ～ 

以上をもちまして、令和３年留萌市教育委員会第１２回定

例会を閉会いたします。 

終了 午後１時４０分 

 

教 育 長    

 

署名委員    


